

Xinhua. 2010. "Ecuador y China firman contrato de crédito para hidroeléctrica".

Xinhua, junio 4

QUITO, 3 jun (Xinhua) -- Ecuador y China suscribieron un contrato de crédito financiero para la construcción de la hidroeléctrica Coca-Codo Sinclair (CCS), la más grande del país andino, por un monto de 1.682 millones de dólares.

La oficina de la Presidencia ecuatoriana informó hoy que Sinohydro, empresa china reconocida a nivel mundial en la ejecución de proyectos de este tipo, será la encargada de construir la planta hidroeléctrica que se ubica en el límite de las provincias de Sucumbíos y Napo (norte ecuatoriano).

El acuerdo fue rubricado el miércoles en Beijing por los ministros ecuatorianos de Sectores Estratégicos, Jorge Glas, y de Finanzas, Patricio Rivera, y el vicepresidente del Banco de Importaciones y Exportaciones de China (Eximbank), Zhu Xinqiang.

La planta eléctrica, que se construirá a unos 75 kilómetros al este de Quito, en la Amazonia, tiene como objetivo solucionar parte del problema de déficit eléctrico en el país y generará unos 3.000 empleos directos, según los cálculos iniciales.

Además, de los 3.000 empleos directos, se estima que la obra generará cerca de 30.000 puestos indirectos a nivel nacional.

Según información difundida por la Presidencia de Ecuador, la negociación con el Eximbank de China fue totalmente exitosa por parte de la misión ecuatoriana encabezada por Jorge Glas, ministro coordinador de los Sectores Estratégicos, y Patricio Rivera, ministro de Finanzas.

"La visita a China fue exitosa. Ecuador concretó, con el Eximbank, un crédito de 1.700 millones para la construcción del CCS, la obra de ingeniería más grande del país", informó desde Beijing el ministro coordinador de Sectores Estratégicos, Jorge Glas.

"Además, se avanzó en la concreción de un préstamo para otro proyecto hidroeléctrico (Sopladora), que aportará 500 MW", destacó Glas al señalar que además se iniciaron las negociaciones con el Banco de Desarrollo de China, por unos 1.000 millones de dólares, para proyectos de inversión.

La misión ecuatoriana obtuvo, además, importantes resultados como el acuerdo de financiamiento para la construcción del proyecto hidroeléctrico Sopladora, cuyo contrato, según Jorge Glas, se firmaría dentro de tres meses y la constructora sería la empresa Gezhouba.

Tras la exitosa gestión, Glas, aseguró que la suscripción del acuerdo para la facilitación del crédito se realizó precautelando los intereses soberanos de la nación y pensando en solucionar los grandes problemas que afectan a los 13 millones de ecuatorianos.

Agregó que acciones como éstas permiten fortalecer las relaciones de cooperación entre los dos países e incrementar el nivel de confianza en el Ecuador, a fin de impulsar nuevos proyectos.

Coca-Codo Sinclair tendrá una potencia de 1.500 MW y generará energía de 8.600 GW- hora por año.

Además permitirá un ahorro de 2,5 millones de dólares por día, al suplir esta energía por la que actualmente generan las térmicas, así como por la eliminación de la importación de energía que Ecuador realiza de Perú y Colombia.

Asimismo, dijo que el proyecto evitará que se contamine el medio ambiente con 94,5 millones de toneladas de bióxido de carbono (CO₂), en 21 años, lo que significará ingresos económicos para el Estado, producto de la venta de bonos de CO₂.

Señaló que el acuerdo firmado es "un paso importante en las relaciones bilaterales entre Ecuador y China. Definitivamente se han superado muchos escollos y es una gran decisión política de ambos países".

Glas insistió en que "los problemas iniciales ya han sido superados" y resaltó que "es el proyecto de infraestructura más grande de la historia de Ecuador".

"Las condiciones financieras han sido muy favorables y las condiciones técnico-jurídicas evaluadas profundamente dentro de los acuerdos marco jurídicos de ambos países", apostilló el ministro que enfatizó que las relaciones diplomáticas entre China y Ecuador nunca se han visto perjudicadas por estas negociaciones.

La negociación acabó en acuerdo después de que el pasado marzo, cuando ya se había adjudicado la construcción del proyecto a la empresa china Sinohydro con financiación de Eximbank, Ecuador diese por finalizado el diálogo con la entidad por considerar "inaceptables" algunas condiciones del crédito.

"Estamos hablando de un proceso de crédito de hasta 15 años de plazo, tiene 5 años y medio en los que existe un período de gracia. El proyecto tiene un costo de intereses para Ecuador del 7,4 por ciento", explicó el ministro de Finanzas de Ecuador.

La hidroeléctrica Coca Codo Sinclair, que requiere una inversión cercana a los 2.000 millones de dólares, tendrá una capacidad instalada para producir 1.500 megavatios de energía, casi el 45 por ciento de la demanda interna de electricidad.

"Este proyecto marca un hito, en el sentido de que hemos logrado establecer el marco que nos va a permitir trabajar con mucha más celeridad con China", aseguró por su parte el ministro de Finanzas de Ecuador, Patricio Rivera.

Rivera afirmó que "es importante manifestar que existe un número importante de acuerdos en proceso de negociación por montos muy importantes. Estamos hablando de procesos de negociación que entre todos ellos podrían ser equivalente e inclusive superiores a los que acabamos de suscribir". Fin